

Recordando a Betty Joseph

Mario Bugacov⁷⁹

Sin duda la pérdida de Betty Joseph es muy significativa no solo para el pensamiento kleiniano del cual fue una creativa pionera sino que además en esos primeros momentos de lo que dio en llamarse “la escuela inglesa” aportó con sus trabajos una representación precisa de su clínica siempre abierta a las ideas nueva. No me voy a ocupar de su obra sino de una experiencia de la que participé junto a otros colegas que se conoce como London 2001 . Nos nucleó Roberto Oelsner y se organizó un grupo donde participábamos miembros de Buenos Aires, alguno de Córdoba y de Rosario . Junto a Maria Haydee Castellaro y Margarita Stoliar partimos a encontrarnos con otros colegas de Alemania y de California para trabajar grupalmente a través de supervisiones con psicoanalistas del pensamiento inglés en ese momento definido como Postkleiniano, como John Steiner, Edna Shaughnessy , Ronald Britton , Michael Feldman Donald Meltzer y Betty Joseph.

En una de las reuniones de trabajo tuve la oportunidad de supervisar con Betty Joseph. “*No se encontrará usted con alguien complaciente*”, dijo. Con su brillantez y rigurosidad de investigadora que la ha caracterizado , se centró en la fantasía transferencia l y , desde una perspectiva conjetural remitió al mito de la tragedia de Medea (Eurípides) que enloquece por celos , rivalidades y en su locura se venga matando a sus hijos, que para ella daba cuenta de esa fantasía transferencial subyacente del material de la sesión . Nos sugirió viéramos la representación de Medea que se representaba en Londres en ese momento. Experiencia no solo enriquecedora sino de impacto afectivo esa supervisión que tuvo como corolario que viéramos la representación de Medea. Vale la anécdota, mi recuerdo y agradecimiento a Bety Joseph.

Recordando a Betty Joseph

María Haydée Castellaro de Pozzi⁸⁰

Un grupo de psicoanalistas argentinos fuimos invitados por el Dr. R. Oelsner a Londres y Oxford en el año 2001, a fin de supervisar con analistas de prestigio del pensamiento kleiniano y post-kleiniano. Entre ellos, Betty Joseph.

Recuerdo un momento simpático de la interrelación de ella con el grupo.

Un colega presentó un caso ciertamente difícil y Betty lo leía y releía y pensó durante un buen rato. Decía repetidamente “no encuentro la fantasía transferencial, cuál es la fantasía transferencial?”. De pronto su rostro se iluminó y alborozada, dijo “Ah! Es esto!”, y comenzó a desgranar interpretaciones ajustadas al caso. Fue una supervisión excelente que nos dejó a todos contentos.

Fue una experiencia inolvidable ver a esa mujer a la búsqueda de la verdad emocional de la paciente con total ausencia de interpretaciones cliché.

Esta experiencia nos dio un saludable modelo de identificación, por lo cual quedamos todos agradecidos.

Y aunque ya no esté entre nosotros este recuerdo inolvidable estará siempre vivo.



80. Médica Psicoanalista Miembro Titular con Función Didáctica y Docente de la Asociación de Psicoanálisis de Rosario Miembro de la Asociación de Psicoanálisis de Buenos Aires Miembro de la Asociación Psicoanalítica Internacional - Rosario, Argentina. E-mail: mariahaydee_castellaropozzi@hotmail.com